



Die neue Schulleiterin Claudia Neumann steckt voller Energie und Ideen.

Foto: Strasser

Neue Rektorin setzt auf ein gutes Klima und Respekt

PÄDAGOGIK Claudia Neumann, Zeitlarns neue Schulleiterin, steckt voller Ideen. Ihr erstes Ziel ist ein reibungsloser Ablauf in einer neu sanierten Schule.

VON RALF STRASSER, MZ

ZEITLARN. Seit ihrem siebten Lebensjahr stand der Beruf fest: „Ich will mal Lehrerin werden“, hatte sich die Schülerin vorgenommen. Eine festgezurte Lebensrichtung, unverrückbar und glasklar. Claudia Neumann hat ihr Ziel längst erreicht. Seit 20 Jahren ist die 47-jährige Regensburgerin als Pädagogin für die Schulkinder da, seit Beginn des Schuljahres 2015/2016 zudem Leiterin der Grundschule Zeitlarn.

Claudia Neumann ist das, was man eine Lehrerin mit Leib und Seele nennt. Eine, die auf Nachhaltigkeit setzt, voller Tatendrang und ausgestattet mit einem dicken Rucksack voller Ideen. Dabei ist sie keine Unbekannte im Kollegium, bereits seit 17 Jahren ist sie an der Schule, wirkt mit, setzt Projekte um, ist da für „ihre“ Kinder.

Jetzt also als Rektorin. Sie übernimmt eine Schule im Umbruch. Im wahrsten Sinne des Wortes, denn das Bildungszentrum der Gemeinde Zeit-

larn wird derzeit generalsaniert und auf den neuesten Stand der Technik gebracht. „Eine enorme Herausforderung, die wir gemeinsam stemmen müssen und werden“, sagt sie zum Schulalltag, der sich noch mit vielen Provisorien herumschlagen muss.

„Wir wollen mit der Zeit gehen“

Aber auch diese Zeit geht vorüber, meint sie mit einem optimistischen Lächeln, „und dann können wir auch die neue Technik entsprechend nutzen.“ Will heißen: Whiteboards, Laptopwagen, Beamer- und Streamingtechnik. „Wir wollen mit der Zeit gehen und die Möglichkeiten des modernen Unterrichts auch motivierend nutzen.“ Was nicht heißt, dass die Schule nur den digitalen Weg geht.

ZUR PERSON

► **Claudia Neumann** (47), in Weiden geboren, lebt seit vielen Jahren in Regensburg. Die Mutter eines Sohnes hat in Regensburg studiert und war pädagogisch in Mittelfranken und Schwaben tätig.

► **Seit 17 Jahren** ist sie Lehrerin an der Grundschule Zeitlarn und löste zu Beginn des Schuljahres 2015/2016 die bisherige Rektorin Doris Maier ab.

► **Als Ziel** stellt sie die Zufriedenheit der Schulgemeinschaft in ihren Fokus. Ihr Leitbild: „Gemeinsam fit und offen.“

Ganz im Gegenteil. „Mir ist die Vermittlung von Werten sehr wichtig“, betont Neumann. Dazu gehören Respekt und der höfliche Umgang miteinander. Werte, die auch im neu eingeführten „Schulgeflüster“ einmal monatlich von der ganzen Schule reflektiert werden.

Die Gemeinschaft fördern, das Wir-Gefühl stärken und Nachhaltigkeit erreichen: Gut ins Bild passt da das neue Leitbild, das Neumann in Ergänzung zur bisherigen Schulleitung einführte. „Gemeinsam fit und offen“ lautet der Slogan, der sich auch in der neuen Schulhymne wiederfindet und in vielen neuen Projekten, die darauf warten, gestartet zu werden.

Erst richtig ankommen

Neumann steckt voller Visionen, „aber das ist nichts Neues“, meint sie bescheiden. Wichtig sei ihr vielmehr der Gedanke ihrer Schüler, wenn sie die Schule verlassen. „Wenn sie sagen, ich war gerne hier, dann haben ich und mein Lehrerteam gute Arbeit geleistet.“ Die ersten Tage als neue Schulleiterin waren grandios, meint sie. Jetzt wolle sie es langsam angehen, nichts „überstülpen“ und schon gar nichts umkrepeln. Erstmal ankommen und in Ruhe und Entschlossenheit das neue Schulgebäude mit der Zufriedenheit der Schulgemeinschaft füllen.